
 

  

 

 
  

 

  

  
 

   
   

   
 

  
 

 
  

  

 

   
    

 
   

  
 

    
   

 
 

  
   

    
 

 

 

Gemeindebau Stumpergasse 

Die unterzeichnenden Bezirksrät*innen der Grünen Alternative Mariahilf stellen zur 
Bezirksvertretungssitzung am 29.09.2022 gemäß § 23 GO-BV folgende 

Anfrage 

Sehr geehrter Herr Bezirksvorsteher, 

1. wann werden die Abbrucharbeiten des ehemaligen IHS-Gebäudes am 
Standort Stumpergasse 56 beendet sein? 

2. Wann erfolgt der Baustart des dort geplanten Gemeindebaus und damit des 
dringend benötigten leistbaren Wohnraums in Mariahilf? 

3. Ist davon auszugehen, dass die Fertigstellung des Gemeindebaus aufgrund 
der neuerlichen Verzögerungen erst im Herbst 2025 erfolgen wird – also 
unmittelbar vor der dann voraussichtlich stattfindenden Wiener Gemeinderats-
und Bezirksvertretungswahl (siehe dazu auch nachfolgende Begründung)? 

4. Wann wird die Baustelleneinrichtung einen sicheren, barrierefreien 
Ersatzgehsteig oder zumindest die Möglichkeit einer barrierefreien Querung 
der Stumpergasse erhalten?  

Begründung 

Im September 2015, rechtzeitig zur bevorstehenden Gemeinderats- und 
Bezirksvertretungswahl, erklärten der frühere Wiener Bürgermeister Michael Häupl 
sowie der damalige Wohnbaustadtrat Michael Ludwig in einer Aussendung zum 
geplanten Gemeindebau auf dem Gelände des ehemaligen IHS-Gebäudes in der 
Stumpergasse 56, dessen Fertigstellung könne „bei einem voraussichtlichen Baustart 
2017“ im Jahr 2019 erfolgen. Aufgrund diverser Verzögerungen konnte dieser Termin 
bekanntlich nicht einmal annähernd eingehalten werden; 2020 wurde – wiederum zur 
Wiener Gemeinderatswahl – von Wohnbaustadträtin Kathrin Gaal und Ihnen unter 
dem Statement „Wir brauchen im innerstädtischen Bereich leistbaren Wohnraum“ ein 
baldiger Baustart versprochen. Schließlich wurde der Mariahilfer Bezirksvertretung 
zuletzt erklärt, die Abbrucharbeiten würden im Juli 2022 abgeschlossen sein. Auch 
diese Ankündigung stellt sich mittlerweile als unrichtig heraus: Der Abbruch des 
Gebäudes ist bis dato nicht abgeschlossen, ein Baustart des versprochenen 
leistbaren Wohnraums aktuell nach wie vor nicht in Sicht. Eine Fertigstellung des 
Gemeindebaus erst zehn(!) Jahre nach der oben erwähnten Ankündigung des 
heutigen Bürgermeisters ist wahrscheinlich. 

Michi Reichelt 


	Gemeindebau Stumpergasse
	Anfrage
	Begründung




